

V. .KESIMPULAN DAN SARAN

5.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian, dapat diketahui bahwa di Kelurahan Mojo dan Kelurahan Baratajaya memiliki karakteristik yang serupa. Kedua kelurahan tersebut memiliki luasan lahan private/bersama yang cukup untuk menampung minimal 1 pot tanaman dan sudah berjalan kegiatan urban farming di daerah tersebut. Kelurahan Mojo tidak memiliki lahan terlantar sedangkan di Kelurahan Baratajaya memiliki lahan terlantar. Kedua kelurahan tersebut memiliki kondisi jaringan air yang bersih dan listrik yang memadai.

Berdasarkan hasil dari analisa *Confirmatory Factor Analysis (CFA)* terdapat beberapa variabel yang tereduksi. Artinya variabel tersebut tidak sesuai dengan preferensi masyarakat Kecamatan Gubeng. Variabel yang tidak sesuai atau tidak berpengaruh menurut preferensi masyarakat Kecamatan Gubeng adalah lokasi urban farming di lahan pemerintah dan teknik konvensional dalam urban farming.

Berdasarkan output tujuan pertama dan kedua dari penelitian ini maka dapat diketahui arahan pengembangan urban farming di Kecamatan Gubeng. Kelurahan Mojo pengembangan urban farming lebih diarahkan di lahan private milik masing – masing warga dengan menggunakan teknik hidroponik, vertikultur, dan *rooftop garden*. Jenis tanaman yang dikembangkan adalah tanaman pangan untuk dikonsumsi pribadi dijual. Arahan pengembangan urban farming di Kelurahan Baratajaya adalah di lahan private dengan teknik urban farming hidroponik. Jenis tanaman yang dikembangkan adalah tanaman pangan untuk dikonsumsi pribadi atau dijual, dan tanaman hias untuk memenuhi fungsi ruang terbuka hijau dan untuk dijual.

5.2. Saran

Adapun beberapa saran yang dapat diberikan dalam penelitian ini antara lain hasil dari penelitian ini dapat dijadikan sebagai pertimbangan untuk Pemerintah Kota Surabaya dalam pengembangan urban farming di Kecamatan Gubeng Kota Surabaya.

Perlu dilakukan penyuluhan terkait urban farming untuk memberikan edukasi kepada masyarakat Kecamatan Gubeng dan dukungan materil guna mendukung pengembangan kegiatan urban farming di Kecamatan Gubeng.